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阜阳市委书记宋卫平：

用老百姓的生活质量
记者 虞海宁 王涛 宁大龙 杨文艺 文/图

“谈民生，不能太局限，经济发展事关民生，教育、医疗、就业、住房、社保，这些也都是民生，但这些都离不开经济的发

展。只有持续不断地推进工业化、城镇化，加快创造物质财富，坚持以人为本、富裕百姓，才能真正做好民生工作。”

这段话，是阜阳市委书记宋卫平在接受本报独家专访时说的，平淡中透出睿智。宋卫平说：“我对民生工作的理

解，就是一切为人民服务，尽可能改善人民群众的生活条件，要用老百姓的生活质量给民生工作打分。”

星报记者：您怎样看当前社会发

展状况下的教育事业？

宋卫平：当前人民群众对教育事

业的期望值正在逐步提高，发展教育

同时也是发展经济的重要基础。2011

年，我们的34项民生工程里，有5项

是关于教育的。

星报记者：对于阜阳来说，发展

教育的重要性体现在哪里？

宋卫平：未来五年，阜阳将建成

有实力、有活力、有竞争力的区域中

心城市。要实现这些宏伟目标，需要

坚持推进教育优先发展，以高质量的

教育培养高素质的人才，以高素质的

人才支撑高水平的社会经济发展。

星报记者：阜阳的教育事业发展

主要朝哪些方面努力？

宋卫平：努力满足人民群众最根

本的教育需求，切实办好更加公平、

更高质量、更加多样的教育，是我们

必须担当的责任。

星报记者：2011 年，阜阳在教育

民生工作方面主要取得了哪些成绩？

宋卫平：去年，阜阳市仅在校园

规划加固重建项目方面，就投入资金

1.8亿元，改造244所中小学校，加固重

建项目314个。全市各学校共为12551

名学生减免学费，总金额近千万元。

星报记者：2012 年，在教育民生

工作方面，又有哪些打算？

宋卫平：2012年，关于教育，阜阳

的工作部署有十件大事：完善农村义

务教育保障机制、加快建设农村“留

守儿童之家”、继续实施中小学校舍

安全工程、全力推进城区中小学布点

学校建设等等。

宋卫平说，很多事情，需要我们

一点一点去做，一步一步推进，慢不

得也急不得。

少者有其学：用教育推动社会经济发展
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安徽九华拍卖有限公司拍卖公告
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辆，参考价：4万元；④铝芯电缆、电机、零部件等废
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四、咨询电话：0551-3351888
五、联系地址：合肥市桐城路210号

安徽九华拍卖有限公司
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星报记者：您认为保障性住房建

设工作的关键点在哪里？

宋卫平：安居才能乐业，住房保

障工作要以人为本。2011年，省政府

给阜阳下达的各类保障性住房建设

任务共有23440套，这一任务量为历

年之最，但我们超额完成了。

星报记者：阜阳市如何破解保障

性住房建设工程中遇到的各种难题？

宋卫平：资金方面，我们从土地

出让金净收益、住房公积金增值收益

等多方面筹措，确保足额到位；土地

供应方面，我们把保障性安居工程用

地纳入土地供应计划优先安排；工程

质量方面，我们加强安全生产监管；

房屋分配方面，我们有三级审核、两

级公示制度，确保分配过程公开透

明，分配结果公平公正。

星报记者：如何确保保障性住房

成为群众的“舒心房”？

宋卫平：我们专门出台规定，集

中建设的保障性住房不仅要靠近公

路、交通便利，而且绿化率等硬性指

标要达到普通小区标准等等。

星报记者：近年来，阜阳在保障

性住房建设工作中取得了哪些成绩？

宋卫平：2008年以来，阜阳共竣

工交付廉租住房 5232套，配租 4322

套。2011年，共开工建设各类保障性

住房26100套，基本建成17977套，开

工建设安置小区440万平方米。

星报记者：2012 年，在该项工作

方面，阜阳将开展哪些具体内容？

宋卫平：2012，阜阳将开工建设

保障性住房和棚户区改造住房19500

套。将基本建成保障性住房和棚户

区改造住房共18600套。截至目前，

已落实42个项目共计20724套。

“保障性住房工作既是一项重大

的经济工作，又是一项重大的民生工

程，必须建管并举，让群众住上放心

房。”宋卫平说。

居者有其屋：安居才能乐业才能发展
宋卫平在接受星报记者采访

石荣珠老人已经 66 岁了，退休

以前是名瓦工，在建筑工地上工作。

那时候，他的家在青年路上，夫

妻俩带着一个儿子、一个女儿，一家

四口的住宅总面积只有 20 平方米，

还是租的房子。

2010 年下半年，街道的工作人

员找到石荣珠，跟他说他家符合廉

租房的条件。石荣珠没听说过这回

事，也不太相信。好在填份申请并

不麻烦，老人家抱着试试看的心思

交了申请。

半年后，街道的工作人员又找

到了石荣珠，“老人家，您的廉租房

申请通过审核了，可以搬家了。”石

荣珠被突如其来的幸福给砸懵了！

新房是一套实用面积50平方米的

两居室，有厨房、有卫生间，还有一个小

客厅。这套房子，按照他家的实际情

况，每月只需要缴纳十几元的房租。

石荣珠说：“我不是矫情，真是

做梦都没想到的事情，比以前租的

那个破房子还便宜得多，小区里面

也宽敞，路也好，真是没想到！”

老人家没想到没有什么关系，关

键是政府要想到。这座颍滨花园共有

20多栋楼房，除了252套廉租房之外，

其余的都是颍泉区棚户改造回迁房。

廉租房全部用于解决城镇低收

入家庭住房困难，目前已有226户入

住，涵盖了所有符合条件的申请户。

享受低保的居民住在这里，每

人有 15 平方米不用付租金，超出部

分，每月租金1.1元/平方米。这点租

金就连小区物业运转资金也不够，

所缺部分，靠出租一楼铺面补足。

记者离开小区的时候，石荣珠

正提着鸟笼逗鸟，他家就住在一楼，

门前还有几小块菜地，他的老伴正

坐在家门口，那个场景，很温馨。

当今社会，“满足居民多层次住

房需求，努力实现居者有其屋的目

标”更是成了政府民生工作的头等

大事之一。

阜阳市太山庙小学，当初和另一

所同样简陋的小学一起，承担着附近

共计约8000户居民子女的小学教育。

已经在这所小学工作 20 年的老

教师王富强告诉记者：“改建前，校舍

是上世纪80年代建的砖瓦房，早已是

危房了，上一天课就担心一天。”

2010 年，在“校安工程”中，太山

庙小学的改建工程启动，新校占地

2600 平方米，当年年底交付使用，今

年4月底，另一栋教学楼交付使用。

此外，当地教育部门和学校正在

积极协调资金，还准备进行三期工

程，那将是一栋包括各项活动室、实

验室、报告厅、学生餐厅的综合楼，还

配有300米塑胶跑道的标准操场。

该校六年级女生马瑞的前 4 年

学，都是在改建前的教室里上的，马

瑞说：“以前的教室好怕人，墙都裂了

缝。现在的教室比以前的好多了，又

大又漂亮。”

学生马瑞：现在的教室比以前的好多了

居民石荣珠：做梦都没想到能住上这么好的新房


